



SUPERIORE GENERALE
DELLA CONGREGAZIONE DEI CHERICI MARIANI
DELL'IMMACOLATA CONCEZIONE DELLA B. V. M.

VIA CORSICA, 1 – 00198 ROMA, ITALIA

Rome, le 8 décembre 2024

Prot. n° 220/2024

**LETTRÉ DU SUPÉRIEUR GÉNÉRAL
À L'OCCASION DE LA FÊTE DE L'IMMACULÉE CONCEPTION
DE LA TRÈS SAINTE VIERGE MARIE**

Chers Confrères,

Je Vous salue au nom du Christ et de Marie Immaculée ! Nous célébrons notre Solennité titulaire de l'Immaculée Conception au début de la nouvelle année liturgique, alors que l'Église se prépare à l'ouverture de l'Année Jubilaire 2025. Nous savons que le mystère de l'Immaculée Conception de la Très Sainte Vierge Marie constitue l'essence de notre charisme. Il a toujours été le signe particulier, la force et la joie de notre vocation marienne (cf. K 2). Le thème de l'Année Jubilaire est **l'espérance**. La lettre inaugurant l'Année Jubilaire s'intitule *Spes Non Confundit*, "L'espérance ne déçoit pas" (Rm 5,5). Durant l'Année Jubilaire, l'Église est invitée à s'engager dans un pèlerinage d'espérance. En tant que Congrégation, nous pouvons aider l'Église à vivre ce pèlerinage. Dans cette lettre circulaire, je voudrais partager quelques réflexions au sujet du Jubilé et de la manière dont nous, prêtres et frères Mariens, nous pouvons vivre notre charisme durant cette année de grâce du Seigneur.

Vivre pleinement le Jubilé de 2025

L'Église met à notre disposition une multitude de documents pour nous aider à comprendre le sens de l'année jubilaire, à commencer par l'application téléchargeable - *Iubilaeum25*. L'application compte les jours qui nous séparent du début de l'Année Jubilaire et contient également des articles et des nouvelles qui y sont liées. Je vous encourage à lire *Spes Non Confundit*, la **Bulle** du pape François, **déclarant le Jubilé Ordinaire de l'année 2025**. Peuvent également être utiles : 1) la Lettre du Saint-Père François à Mgr Rino Fisichella, Président du Conseil Pontifical pour la Promotion de la Nouvelle Évangélisation, ainsi que 2) le **Décret de la Pénitencerie Apostolique sur l'indulgence plénière concédée durant le Jubilé ordinaire de l'année 2025 proclamée par Sa Sainteté le pape François**.

La célébration de l'Année Jubilaire nous rappelle les célébrations précédentes auxquelles nous avons participé, dont le Grand Jubilé de 2000 ainsi que le Jubilé Extraordinaire de la Miséricorde en 2016, lorsque c'est notre Fondateur, saint Stanislas de Jésus et de Marie, qui a été canonisé. Durant l'Année de la Miséricorde, les Portes Saintes sont restées ouvertes dans le monde entier, y compris également dans certains de nos sanctuaires et églises. Le Vatican a indiqué que cela ne serait pas pratiqué cette année. Il existe cependant de nombreux moyens pour obtenir l'indulgence jubilaire, tel le passage de la Porte Sainte dans les quatre basiliques papales de Rome (les Portes Saintes seront également ouvertes dans une des prisons de Rome). En outre, on peut obtenir l'indulgence par un pèlerinage dans les lieux saints de Rome, en Terre Sainte, dans une cathédrale diocésaine ou dans d'autres lieux saints désignés par l'évêque ; en



pratiquant, durant l'Année Jubilaire, des œuvres de miséricorde pour l'âme et le corps, telles que la visite aux malades, aux prisonniers, aux personnes âgées isolées, aux personnes handicapées ; par la pénitence, le jeûne et l'aumône ; en soutenant des œuvres religieuses ou sociales, surtout pour la défense de la vie humaine, l'aide aux orphelins, aux jeunes défavorisés ou aux migrants ; par l'adoration du Saint-Sacrement, la participation aux missions paroissiales, les activités de formation, etc. Cela vaut la peine de lire ces documents pour en savoir plus et aider toute l'Église à utiliser pleinement les dons spirituels et les possibilités qui nous sont offertes.

L'indulgence plénière, obtenue dans les conditions habituelles, pourra être demandée pour soi mais aussi pour les âmes du Purgatoire. Notre Fondateur aurait certainement encouragé cela. L'Année Jubilaire nous offre de nombreuses occasions pour former les fidèles et leur enseigner les vérités de notre foi, surtout celles qui sont au cœur de notre charisme. Dans son document, la Pénitencerie Apostolique nous encourage, nous les prêtres, à offrir généreusement notre temps aux fidèles, durant le Jubilé, et la possibilité du sacrement de pénitence, également pendant la célébration de la Sainte Messe. Cette année, le Seigneur désire verser une abondance de grâces sur l'Église. Ouvrons nos cœurs à ces grâces et encourageons tous ceux que nous servons à faire de même. Nous avons tous besoin de renouveau après tout ce que le monde a vécu pendant la pandémie. Nous sommes également conscients de toutes les souffrances infligées aux gens à cause des guerres en cours. Nous pensons particulièrement à nos confrères d'Ukraine et aux nombreux habitants du Moyen-Orient. En ces temps de confusion et de découragement, il est facile de perdre espoir. Dans sa Bulle, le pape François nous demande de réfléchir aux paroles de saint Paul : "Nous qui sommes donc devenus justes par la foi, nous voici en paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus Christ, Lui qui nous a donné, par la foi, l'accès à cette grâce dans laquelle nous sommes établis ; et nous mettons notre fierté dans l'espérance d'avoir part à la gloire de Dieu. (...) Et l'espérance ne déçoit pas, puisque l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné" (Rom 5,1-2.5). Notre charisme nous enseigne comment vivre cette espérance pendant l'Année Jubilaire et après sa fin.

Signe, force et joie

Pour nous, le mystère de l'Immaculée Conception est un signe particulier. Que signifie cela ? Un signe nous montre quelque chose. Ce signe nous oriente vers quelque chose de concret. Vers quoi ? Il nous indique l'amour de Dieu pour nous et Son désir de nous sauver. Dieu désire partager avec nous les mêmes dons que ceux qu'Il a accordés à Marie dans ce grand mystère. Par le baptême et les autres sacrements, nous recevons les dons de l'Esprit Saint et la grâce sanctifiante. Dieu a particulièrement aimé Marie dès le début de son existence à cause de sa vocation extraordinaire. Dieu aime aussi chacun de nous d'une manière particulière. Il a confié à chacun d'entre nous une vocation unique. Il désire que nous devenions des saints. Dans son *Fiat*, Marie nous donne un bel exemple de sainteté et de soumission à la volonté du Père.

Le mystère de l'Immaculée Conception est pour nous le signe de l'efficacité de l'action de l'Esprit Saint dans la vie de Marie. Dès les premiers instants de sa vie humaine, elle a été comblée des dons de l'Esprit Saint. Elle a reçu la plénitude de la grâce. Dans une de ses méditations d'*Inspectio cordis*, notre Fondateur a remarqué à juste titre : "Celle qui était pleine



de grâce, était pleine de l'Esprit Saint". Dans son cœur ne se trouvait aucun obstacle à l'action de Dieu. Le point 7 des Constitutions nous rappelle que : "Sans péché et emplie de grâce dès Sa conception, emplie de l'amour gratuit de l'Esprit Saint, Elle est le fruit de la victoire pascale du Christ, et première Participante de la rédemption (...) par ce mystère que Marie anime les confrères à faire confiance dans la fécondité infinie de l'œuvre de rédemption, à éviter tout péché, à aimer la pureté du cœur, à imprégner toute leur vie de la grâce et de l'amour de Dieu, à édifier l'Eglise dans l'unité afin qu' « elle soit sainte et immaculée » (Eph 5,27)". Notre Fondateur voulait que l'habit blanc soit le signe de ce mystère. Ceux d'entre nous qui, cette année, ont commencé à porter cet habit en diverses occasions, ont découvert qu'il s'agit d'un signe important pour le monde.

Le mystère de l'Immaculée Conception est également notre force. Nous sommes tous conscients de nos faiblesses, nos chutes et nos péchés. Ce mystère nous rappelle les paroles de Jésus : "Celui qui demeure en Moi et en qui Je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit, car, en dehors de Moi, vous ne pouvez rien faire. (J 15,5). Après la résurrection, Jésus a dit à Ses disciples : "Et moi, Je vais envoyer sur vous ce que Mon Père a promis. Quant à vous, demeurez dans la ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus d'une puissance venue d'en haut" (Lc 24, 49). Marie a été revêtue de cette puissance dès les premiers instants de Son existence. Nous, nous avons reçu ce pouvoir au baptême, à la confirmation et, pour certains d'entre nous, également durant l'ordination. Saint Paul nous rappelle que nous devons raviver le charisme de Dieu que nous avons reçu (cf. 2 Tm 1,6). Qui peut oublier la force et la consolation que le bienheureux Jerzy a trouvées dans le mystère de l'Immaculée Conception? Le 13 janvier 1911, il écrivait dans son journal : "Merci, Seigneur, pour les sentiments particuliers d'amour que tu m'as donnés à l'égard de l'Immaculée Conception de la Très Sainte Vierge Marie. Autrefois, cette prière m'était difficile, mais maintenant, comme il est doux de prier, de me blottir à Ses pieds et de rester plongé dans la prière. L'âme semble s'évanouir, possédée par les sentiments les plus doux, tandis que le corps est parcouru de frissons étranges, incompréhensibles et inexprimables. J'éprouve à peu près la même chose lorsque je presse Ta Sainte Croix sur mon cœur et sur ma poitrine". Il n'est pas étonnant que le bienheureux Jerzy ait éprouvé des sentiments semblables en contemplant le mystère de l'Immaculée Conception ainsi que le mystère de la Croix du Christ, car Marie "est le fruit de la victoire pascale du Christ, et première Participante de la rédemption" (K 7). Ces deux mystères sont étroitement unis.

Et enfin, le mystère de l'Immaculée Conception est notre joie. Dans le monde d'aujourd'hui, il est facile de tomber dans le découragement et de perdre espoir à cause des défis auxquels nous sommes confrontés. Cependant, ce mystère nous rappelle que Dieu a le pouvoir sur ce monde. Marie est née libre du péché et est restée pure tout au long de Sa vie. Elle n'a pas été soumise à la corruption et le Mal n'a jamais eu de pouvoir sur Elle. Nous luttons contre nos péchés et nos faiblesses, mais le mystère de l'iniquité - *mysterium iniquitatis* (cf. Exhortation Apostolique *Sur la réconciliation et la pénitence*, 19) ne nous vaincra pas si nous restons inébranlables comme Marie. Rappelons-nous les paroles de Dieu après le péché originel : "Je mettrai une hostilité entre toi et la femme, entre ta descendance et sa descendance : celle-ci te meurtrira la tête, et toi, tu lui meurtriras le talon" (Gn 3, 15). Malgré les obstacles auxquels nous sommes confrontés chaque jour, ne perdons jamais la paix du Christ dans nos cœurs. Dans le *Magnificat*, le cœur de Marie est rempli de joie : "Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon



Sauveur" (Lc 1, 46-47). Que cette joie, signe de la présence de l'Esprit Saint, fasse partie de notre témoignage dans le monde.

Pèlerins de l'espérance

Aujourd'hui, je penserai à chacun d'entre vous en ce jour de notre fête patronale. Je confie notre Congrégation à Marie, notre Mère et Patronne. Elle est également un modèle pour nous et pour toute l'Eglise. Sa vie terrestre nous rappelle ce qui est possible. Nous pouvons devenir saints si nous collaborons avec la grâce de Dieu. Continuons à faire confiance à la Providence Divine, que notre Fondateur nous a laissée.

J'adresse tout particulièrement mes prières à nos confrères âgés et à ceux qui sont malades ou qui traversent une crise. Nous nous souvenons également de nos confrères décédés ainsi que de nos proches qui nous ont quittés. Nous les confions à la miséricorde de Dieu. Je vous prie de vous souvenir dans vos prières du père Kęstutis Briilius MIC, supérieur de notre Vicariat en Lituanie, qui est décédé récemment de façon inattendue. Les membres du Chapitre de l'année dernière ont exprimé le désir de renforcer notre présence en Lituanie, car le Vicariat y est très faible. Cela me rappelle la situation à Marijampolė au début du XX^e siècle. Il semble que l'histoire se répète. La tombe du bienheureux Jerzy fait partie de notre patrimoine et nous espérons que la présence marienne s'y poursuivra à l'avenir. Je vous le demande, priez pour le Vicariat et pour que l'Esprit Saint guide. Un prêtre diocésain nous a rejoint et prononcera ses premiers vœux à Marijampolė le 8 décembre de cette année. Nous nous efforçons également de vérifier un autre miracle présumé attribué au bienheureux Jerzy. Par ailleurs, le Parlement lituanien a décidé de dédier l'année 2027 au bienheureux Jerzy afin de commémorer le centenaire de sa mort et de la ratification du concordat entre la Lituanie et le Saint-Siège. Le bienheureux Jerzy a joué un rôle important dans la conclusion de cet accord, qui a contribué à préserver la Lituanie en tant que nation catholique. Continuons de prier avec ferveur pour la grâce de sa canonisation. J'invite toute la Congrégation à prier la neuvaine en prévision de la fête du bienheureux Georges, le 27 janvier, à cette intention et pour la situation en Lituanie. Ne cessons pas non plus de prier aux intentions des procès en cours de nos autres candidats aux autels. Nous avons un héritage tellement merveilleux dans l'exemple des confrères qui nous ont précédés et qui nous montrent qu'une vie de sainteté est à notre portée si nous vivons la vie de religieux que nous avons choisie lorsque nous avons prononcé nos premiers vœux.

Prions les uns pour les autres en cette Année Jubilaire. Vivons pleinement notre charisme. Soyons un signe de force, de joie et d'espérance pour ce monde dans notre pèlerinage vers le ciel !

Immaculata Virginis Mariæ Conceptio, sit nobis salus et protectio !



P. Joseph G. Roesch, MIC

Père Joseph G. Roesch, MIC
Supérieur général